

PLAN LECTOR REGIONAL

“ANCASHINOS HACIENDO COSAS CON LAS PALABRAS”

“Fortaleciendo las habilidades comunicativas y las emociones para lograr mejores aprendizajes”

TEXTICÓN N° 3 (IV CICLO)

Te invito a leer este texto narrativo junto a tu linda familia. Léelo con mucha motivación.

LOS HIJOS DEL LABRADOR

Los dos hijos de un labrador no hacían más que pelearse. Peleaban por cosas sin importancia, como a quién le correspondía el turno de manejar el arado, cuál era el más rápido para limpiar los surcos, quién era el mejor montando el caballo, etc. Cada vez que peleaban dejaban de hablarse, y eran tan tercos y orgullosos que se negaban a cumplir sus deberes con tal de demostrarse entre sí, lo necesario e imprescindible que eran. El resultado de estas frecuentes peleas era que la hacienda se quedaba sin quien la trabajara y cuidara de ella, con el riesgo que esto suponía. Para ponerle fin a esta situación, el labrador, que era un hombre inteligente y sabía que sus hijos no atendían a discursos, decidió darles una buena lección. –Vayan al potrero que queda cerca del bosque, recojan todos los leños que encuentren y tráiganlos aquí –les ordenó.



Los muchachos obedecieron a regañadientes, y una vez en el potrero, empezaron a competir para ver quien recogía más leños, lo que dio lugar a otra pelea. Cuando estuvieron nuevamente ante su padre, este les dijo: –Junten todos los leños y amárrenlos fuertemente con esta cuerda. Los muchachos hicieron lo que su padre les pidió. Veamos ahora quien es el más fuerte de los dos. Traten de partir este haz de leña. Los hijos del labrador se dedicaron a ello con feroz empeño, poniendo los pies sobre el haz y jalando con todas sus fuerzas, primero por turnos y luego los dos juntos, y no pudieron partirlo por más que lo intentaron. Derrotados, le declararon a su padre que esto era imposible. –Desaten el haz y traten ahora de partir los leños uno por uno –les pidió. No les costó mucho trabajo cumplir esta orden. A los pocos minutos todos los leños estaban partidos. –Lo mismo que les acaba de pasar a estos leños le puede pasar a cualquiera de nosotros si nos separamos. La discordia no conviene cuando se trabaja por una misma causa. Si nos unimos, en cambio, seremos más fuertes y resistentes y nadie podrá hacernos daño con facilidad –sentenció el labrador, con una sonrisa de satisfacción en los labios.



COMPRENDEMOS LO LEÍDO:

1. El labrador era un hombre:

- a) Amargado.
- b) Serio.
- c) Inteligente.

2. Según lo leído, la discordia en la familia conlleva a:

- a) Estar bien unidos y alegres.
- b) Estar molestos y en desacuerdo.
- c) Estar solos y tristes.

3. “A los pocos minutos todos los leños estaban partidos”. ¿Qué mensaje encierra este texto?

- a) Que estar fuertes, resistentes y unidos no siempre es bueno.
- b) Que al estar frágiles, débiles y desunidos nos pueden derrotar con facilidad.
- c) Que estar sonrientes y satisfechos es la mejor forma de vivir en paz.

4. ¿Consideras que está bien que los padres den una lección a sus hijos? ¿Por qué?

.....

.....

.....

AHORA VAMOS A ESCRIBIR:

Muchas veces los cuentos son narrados a través de sucesos reales y nos dan un mensaje. En unión con tu familia, recuerden un hecho que les haya sucedido y, de manera muy breve, redáctalo en cuatro líneas.

ESCRÍBELO AQUÍ:

COMPARTE EN FAMILIA:

Motívate con tu familia. Invítalos a comprobar quién es el más fuerte. Pídeles que aten una porción de cosas (maderitas, palitos u otros objetos) y demuestren su fuerza tratando de romperlas. El que lo logra, recibe un abrazo, y si no se logra, exclámales: - ¡La familia unida, jamás será vencida!

¡La lectura de un libro es la fortuna de un niño!